



# Pacto histórico

El acuerdo primero es con la ciudadanía, con fuerzas sociales y movimientos para priorizar la

Hollman Morris



Compartir



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Por: **Hollman Morris** | 01 de julio 2021 , 02:58 a. m.

**D**anna Lizeth, de 16 años, y Yeimy Sofía, de 15, buscaban internet en Puerto Cachicamo, Guaviare. Danna quería ser periodista, y Yeimy, policía. El internet y la luz nunca llegaron, los profesores de la vereda se fueron y el puesto de salud fue abandonado, Danna y Yeimy desaparecieron. Aprovechando el abandono estatal, las disidencias de las Farc las reclutaron ilegalmente. La vereda volvió a saber de las niñas cuando regresaron en ataúdes, desmembradas; en el sopor del calor selvático habían sido bombardeadas por el Ejército, en un campamento de las disidencias, el 2 de marzo.

## MÁS DE HOLLMAN MORRIS

SEPTIEMBRE 11 DE 2018  
**Metro sin estudios es c**  
Ni más rápido en su construc  
barato; Peñalosa le mintió a E

OCTUBRE 14 DE 2016  
**Censura radical de Peñ**  
Somos la única bancada a la c  
programaron en el primer se  
de control político.

VER

## Temas relacionados

GUSTAVO PETRO MAY 01

**Los secretos de la vida de Gustavo Petro**



BOMBARDEO MAR 10

**Bombardeo en Guaviare: Fiscalía investiga si había menores de edad**



SARA

A la



Las familias de otros niños desaparecidos en la zona, y quizás reclutados ilegalmente, denuncian que posiblemente sus hijos también murieron en el bombardeo. Han pasado 4 meses, y sobre la desaparición de al menos 12 niños nadie se pronuncia y nadie investiga. Son cientos los niños reclutados de manera forzada en el país por diferentes ejércitos ilegales, nadie sabe hoy cuántos niños viven esta tragedia. Al ministro de Defensa, Diego Molano, se le ocurrió decir que esos niños eran "máquinas de guerra", nunca dijo nada de los niños desaparecidos, y el Congreso lo sostuvo en el cargo ante una larga lista de reclamos que incluyen ojos perdidos y jóvenes manifestantes asesinados en medio del paro.

Denuncié que en el bombardeo había más niños; no era uno, como dijo el Ejército, aparecieron dos más, otros dos heridos y dos más capturados en combate posterior. Se bombardeó una estructura cuya peligrosidad radicaba en el reclutamiento de menores, y el resultado fueron menores bombardeados. Lo sabían. La operación militar debió tener como objetivo rescatar menores y no bombardearlos. Un periodista preguntó, refiriéndose a los niños: "¿Hay que exterminarlos, entonces, cuando están jóvenes?", porque Molano justificó el bombardeo diciendo que el 'Mono Jojoy' y otros

comandantes guerrilleros ingresaron a la guerrilla siendo niños.

El general Zapateiro señaló que detrás de la denuncia hay una campaña de desprestigio, y Néstor Humberto Martínez, en este diario, perversamente interpretó la denuncia como una solicitud al Estado para que claudique en su defensa de la sociedad, y dijo que somos "áulicos" quienes pedimos explicaciones.

Dana y Yeimi no eran máquinas de guerra, imploraban internet, profesores para salir adelante. La principal causa del reclutamiento ilegal es la ausencia del Estado y la pobreza extrema del campo, que según el economista Luis Jorge Garay se ha agudizado con la pandemia. La fumigación con glifosato incrementará la pobreza de campesinos en zonas de conflicto y empujará a las filas de ejércitos ilegales a cientos de niños desesperados; esta es la realidad de la cual el Estado es culpable.

Es perverso el ciclo de la guerra, son perversos los que se encargan de hacer trizas la paz, no invierten en educación y dejan a los niños en manos de criminales que los reclutan. En lugar de invertir en internet, en maestros para las escuelas, como lo esperaba Dana, se invertirá en más burocracia en la Procuraduría General.

Hay una salida, el Pacto Histórico. El acuerdo primero es con la ciudadanía, con las fuerzas sociales y movimientos para priorizar la vida, sobre la cultura de la guerra en que nos han sumergido durante 200 años. Priorizar la vida sobre la muerte es sacar adelante las reformas estructurales de fondo en Colombia; una de ellas, privilegiar la inversión social y especialmente la educación en el campo colombiano; en un gobierno del Pacto Histórico, a los jóvenes de primera línea se les garantizarán las condiciones para cumplir sus sueños, habrá dinero para escuelas en todos los rincones del país, inversión para que florezcan la vida y la esperanza; y para que nunca más un niño o una niña tengan que empuñar un arma ni ser llamados máquinas de guerra.

Hollman Morris

## Otros opinan

<p>ardo Silva Romero</p>	<p><b>¿Tan mal estamos?</b> Es necesario un giro responsable, porque nos acercamos al límite de la viabilidad como nación.</p>	 <p>Eduardo Posada Carbó</p>	<p><b>El cibercrimen, una amenaza mundial</b> En las últimas semanas se han producido multitud de 'incidentes' de ciberataques de envergadura.</p>	
<p>es gue, crece más edios, porque s desplantes de is.</p>	 <p>Moisés Wasserman</p>	<p><b>¿Error de laboratorio?</b> Conocer el origen de la pandemia es la mejor forma de "prevenir" tragedias similares en el futuro.</p>	 <p>Antonio Albiñana</p>	<p>'Gal una Este acer últim de G</p>

## Descubre noticias para ti



<p><b>VIAJAR</b> 7:44 AM <b>Lagunas para visitar cerca a Bogotá en este puente festivo</b></p>	<p><b>EDUCACIÓN</b> 7:35 AM <b>'English for Colombia', nueva estrategia de Mineducación</b></p>	<p><b>CIENCIA</b> 3:56 AM <b>¿Carrera espacial? Richard Branson irá al espacio antes que Jeff Bezos</b></p>	
--	---	---	--